

(資料1)

平成の大きな出来事

- 平成元年 4月 消費税 3%
- 2年 雲仙普賢岳噴火
- 3年 平成台風19号
- 5年 北海道南西沖地震
- 7年 阪神淡路大震災
- 9年 4月 消費税 5%
- 12年 三宅島噴火
- 13年 芸予地震
- 16年 新潟県中越地震
- 17年 福岡県西方沖地震
- 18年 平成18年豪雪
- 22年 2010猛暑
- 23年 東日本大震災(福島原発)
- 26年 4月 消費税 8%
広島市土砂災害
- 28年 熊本地震
- 30年 西日本豪雨



昭和天皇が昭和64年1月7日に崩御され、1月8日から平成になりました。

さようなら変化の平成

立石義敬

平成も4月30日で終わり、5月1日から、新天皇のもとで新しい元号となります。

落合東だより

編集・発行
落合東町内会
自治会連合会
発行責任者
土井 澄 男

行きも帰りも
広島バスで
(赤バス)

落合東学区人口動態 (平成31年1月現在)

	平成元年	平成30年
人口	9,521人	9,363人
高齢者数(65才以上)	382人	2,470人
高齢化率	4.0%	26.4%

園児・児童・生徒数推移 (平成31年1月現在)

	平成元年	平成30年	増減率%
落合保育園	168人	162人	-3.5
みどりの森保育園 ^(24年)	100	133	+33.0
落合東幼稚園	125	19	-84.8
落合東小学校	948	461	-51.3
落合中学校	875	317	-63.7

あれから30年
平成を振り返ってみますと、平成元年消費税が始まり、自然災害があまりにも多く、日本がこのままでは沈むのではないかと心配をしております(資料1)国民の所得も下がり年金は減

魅力ある学校にする為、一人ひとりが工夫して、新鮮で競争力のある学校にしていきます。大きな支援をお願いします。

大変な事に 落合中学校

幼稚園に入園されるよう働きかけてください。お願いします。

幼稚園も困った 園児の減少

毎年ですが園児の減少が止まりません。このままですと落合東幼稚園の廃園につながるのではと心配しております。皆さんの力で一人でも多く幼稚園に入園されるよう働きかけてください。お願いします。

みんなが予想
新元号

平成31年4月1日に新元号が発表されます。希望に満ちた新しい時代に相応しい元号が選定されるものと思います。平成最後の落合東便りの発行を記念して、新元号をズバリ当てた方の中から抽選で3名様に落合東連合会より商品券を差し上げます。

【応募要領】

応募は官製ハガキでの郵送に限ります(3月25日までの消印有効とします)。

宛先 〒739-1731 広島市安佐北区落合4丁目12-14 立石義敬宛

応募資格は、落合東町内会自治会連合会に加入されていること。

お1人につき1回のみ応募可能です。

予想した新元号〇〇(1つに限る)と、応募者の名前・住所・町内会自治会名をお忘れなくご記入ください。

第32回高陽地区

青少年意見発表大会

自分たちができること



落合東小学校

6年 大澤賢治郎

世界では、ぼくたちと年が同じくらいの子どもたちが、多くの子どもたちが、飢餓に苦しんだり、家が貧しく、仕事を手伝うため、学校に通えなかったりして、悲しい思いをしています。

今年の2月に『総合的な学習の時間』で、国際飢餓対策機構の木村さんに、学校へ来て頂き、世界で苦しんでいる子どもたちについて、話を聞きました。その話の中で、ぼくが最も印象に残っているのは、裸でものごいをさせられている女の子の話です。

その女の子の写真は、ご飯を満足に食べさせてもらえていないため、やせ細っていました。木村さんの話だと、女の子は、

親から悪い人に売られ、やりたくもない『ものごい』をさせられているそうです。

その話を聞いて、ぼくは、当たり前のように食事ができ、当たり前のように学校へ通うことができることが、どれだけ幸せか、ということが分かりました。そこで、今の自分たちができることを二つ考えました。

一つ目は、『残食を出さない』ということですが、

日本では、年間、約2、842万トンの食料が捨てられているそうです。その食料が、飢餓で苦しんでいる人たちのところに届けば、たくさんの人々が、苦しまなくてもすみます。

残食をなくすために、一人ひとりが好き嫌いを減らし、食事は食べられる量だけを作ればよいと考えます。

二つ目は、たくさんの子ども

たちが、勉強することができ、支援をすることです。

ぼくの学校では、毎年文房具を集めています。

それを国際飢餓対策機構の方に、勉強することが難しい国に、持っていったらうために、ぼくは少しでも長く、道具が使えるように、大切に扱ってほしいと思います。

今、自分たちができることは、本当に小さくて少しいことです。しかし、一人ひとりが他人を思いやり、自分のできることをやっていけば、世界の子どもたちが、当たり前のように食事ができ、当たり前のように学校に通える未来が待っていると思います。ぼくは、そんな未来が来ることを心から願っています。



広島の心を世界へ



落合東小学校

6年 岡原 樹

8月6日午前8時15分に起こったあの悲劇のことを絶対に忘れ

ることはできません。ヒロシマに原子爆弾が落とされたということ。

落合東小学校では、毎年、全校児童が体育館に集まり、平和について考える平和集会を開きます。この平和集会では、いじめアンケートの結果報告を聞いた後、各クラスで考えた平和の誓いを発表したりします。

運営委員会がいじめアンケートの結果を円グラフにまとめたものを全校児童に発表しています。今年のアンケートでは、いやなことをした人もされた人も35%いたということが分かりました。こんなに多くの人がいじめをしたたりされたりしていることを知って悲しくなりました。

ぼくは、価値観の違いから、いじめが起こると考えます。例えば仲間はずれにする、悪口を言うなどの行動をすると、いじめにつながります。そうではなく、違いを認めたり、相手のことを理解したりすることで、いじめが起こることはないと考えます。戦争も同様ではないでしょうか。

ぼくは、平和のためのヒロシ

マ通訳者グループの方の被爆体験を聞きました。

原子爆弾が投下されたあの日、火の海になった中心部から逃げた来た人に水を求められた時、幼かったこの方は重病人に水を与えてはならないということを知らず、2人の人に水を渡してしまつたそうです。水を飲んだ直後に目の前で息絶えたことがショックで、その後10年間も悪夢にうなされたそうです。しかし、悩みを抱えるより、人と話した方が良くと考え、このことを友人に話すと、それ以降うなされることはなかつたそうです。ぼくは、この被爆体験を聞いて、改めて原爆の恐ろしさを感じました。



現在、被爆者の方の高齢化が進み、継承者となる人が減少しています。広島で起こったことは二度と繰り返してはいけなと思います。だから、ぼくたち

落合東幼稚園 元気・本気・はきはき

園長 川崎 文子

「おはようございます」と朝の挨拶をしてそれぞれの保育室へ駆け出していく子どもたちの後ろ姿から、今日の遊びのめあてをしつかりもつて登園してきていることがよく分かります。年長児は、一年間大切にしてきた遊び場(ダム山)を年少児へどのように引き継ぐかを思案中。また、年少児はたくさんのごきげんを教えてくれた年長児にプレゼントをどうするかを話し合っています。登降園や手作りお弁当、PTA活動など保護者の方のたくさんさんの愛情に支えられ、たくましく育っている「元気・本気・はきはき」な子どもたちの様子を是非、見にきてください。

広島の運転マナー

広島の運転手は全国ワースト2位、1%「な、なんじゃこの数字は!」

信号機のない横断歩道を横断しようとする歩行者がいる場合、広島県での車両停車率は、わず

か1%、全国ワースト2位(丁A F発表)。

県民として、あまりにも恥ずかしい数字だと思いました。落合でも県道から落合川沿いの道路を下ると、才田橋交差点があります。



川沿いの道路には「止まれ」の標識、又路面には「横断歩道」又は自転車横断帯あり」の標示があります。おまわりさんが物陰に隠れて時々取り締まりをしております。止まらずに通過する車があるからです。止まらぬ私が悪いのか、その私を止めたお巡りさんが悪いのか。道交法は皆が守ってこそ、安全安心が約束されると思います。

応急措置 やっと付けた階段滑り止

4年前になりますか、小学校の耐震工事の時に、西・東の階段の側面にあった囲いの壁を外しました。建築基準に合わないとの理由でした。

教育委員会に再三再四お願い

をしてやっと雨雪の時に滑らない対策として、滑り止めを付けてくれました。時間がかかりました。その間子どもが捻挫をしたり、軽い擦り傷などのけがもありました。今年の年末には完全な壁が設置される予定です。

地域に見守られ

落合東小学校 保護者

落合東学区でも子どもたちの登下校の安全を見守る活動が行われています。たくさんの方々が寒い日も暑い日も天候に関わらず、見守ってください。中には、18年間もこの活動にご尽力くださっている方もおられます。子どもを持つ親として、とてもありがたいことです。子どもたちも元気な挨拶や笑顔で感謝の気持ちを伝えてもらいたいです。

小学校PTAにも「あいさつ運動」や「見守り当番」があります。まずは保護者が子どもたち自身に安全・安心に対する意識を深めさせる必要があると思います。子どもたちのために保護者も協力し合っただけで活動に参加すべきではないでしょうか。

ひろば

落合東学区子ども会育成協議会
発行責任者 藤野 香織

一年を振り返って

育成会

会長 藤野 香織

今年度、会長とし

て育成会に携わらせていただきました。会長に決まった時は、子ども部に入部したばかりで、右も左も分からない状況の中、手探りの中で、けやきまつりから始まりました。育成会の役員の皆さんや地域の方々に支えられて、やり続けることが出来ました。

今年度は、7月の豪雨災害の影響で、プチ運動会や夏まつり、夏季球技大会が中止となり、とても残念でした。その後、秋のお楽しみ会や冬季球技大会などの行事は、子ども達が楽しんで参加出来ていたことは嬉しいことでした。どの行事も各役員や年少リーダーが準備等がんばってくださったお蔭です。
少子化で地域の子どもの数が

減少していく中で、どの様にして各子ども部の活動や育成会の活動をしていくかが問題になってきています。育成会の役員、保護者だけでなく、地域の方々の力もお借りしながら、落合東学区の子ども達の為に、今後

も活動していければと思います。

玖子ども会

部長 今田めぐみ



初めての事ばかりで不安だったのですが、役員の方や地域の方々のいろいろな支えがあったおかげで、子ども会部長としての1年間の行事を無事終えることが出来ました。

6年生お別れ会ではスライム作りや伝言ゲームで遊びました。みんなが協力し合いながら遊んでいる姿を見る事が出来、とても嬉しく思いました。

今回役員になったおかげで、今まで全く知らなかった方々と知り合えた事は、私にとっても良い経験になりました。



よつば子ども会(B・A)

部長 安岡 亜弥

春先から夏頃まで

の準備を経て8月にはラジオ体操の代わりに「マジック粘土で絵を作ろう」というお楽しみ会を開きました。静かに一生懸命取り組む子ども達の姿にやりがいや達成感を感じました。

12月のクリスマス会・6年生を送る会では、あらかじめ準備を重ねたビンゴや〇×ゲーム等に元氣いっぱい楽しんで子ども達とともに、自分も一回り成長できたような気がしてなりません。

自分と子どもだけではふれあえることができない様々な方々との出会いや経験に感謝の言葉を送らせていただきます。

むつみ子ども会

部長 桜田 真与



今年度、子ども部の部長をさせていただいて、初めて育成会というものに関わりを持ち、様々な経験をさせていただきました。

初めてのことばかりで、分からないことも分らない中でのスタートで、不安と同時に、多少のやるせなさを感じることもあ

りましたが、けやき祭りや球技大会、ウォークラリーやスパードッジボール大会等、地域との交流も盛んで、たくさんの方が行われていたんだなと知ることもできました。



あすなる子ども会(C会)
部長 長田 尚美

今年初めて役員になり、行事に参加してきました。準備など少し大変な事もありましたが、他の役員の方と協力し合って、楽しくすることが出来ました。

また、行事を通じて子ども達ともふれあうことが出来て良かったと思っています。

自分が、あすなる子ども会の部長に決まった時、1年間無事に終えることが出来るのかすごく不安でしたが、役員の人たちに助けてもらいながらやりとげることができて感謝しています。



ハイライフ子ども会
部長 小林 辰代

新入生歓迎会、夏休みラジオ体操では皆勤賞27名、夏のお楽しみ会はLEDライトで虹色に輝くかわいいペンギン型ランプを作りました。それぞれ個性



ソフトボール

キャプテン 岡原 樹

この1年で一番の思い出は口田と試合をして勝ったことです。この試合をしてぼくは、盗塁を2回決めて自らホームインできました。それは下級生がヒットを打ってつないでくれたからです。そしてこんなぼくについてきてくれ、試合や練習を一生懸命にがんばってくれた下級生に感謝をしたいです。下級生だけでなく、ぼくを支え、色々な事を教えてくれた、かんとく、コーチ、保護者の方々、落合東の試合相手をしてくれた他のチームにも感謝して、これからも人生の階段を一步步つゆつくりと上り進んでいこうと思います。

的なペンギンが出来ていました。ハイライフ祭りでは、くじ引き、くつとばし、ビンゴゲームがありました。とんど祭りでは、年男、年女

の人が火つけ役になり5年生が火つけ役でした。

ぜんざいと豚汁が振舞われました。お餅を焼くのを5・6年生が手伝ってくれました。

フットベースボール
キャプテン 渡邊 音羽

夏には、区子連と市子連があり、どちらとも去年に続き二連覇を達成しました。でも二連覇した私達が、冬にあった選手権では、去年負けた相手に2年連続で負け、優勝という目標を達成することができませんでした。それがなによりも悔しかったです。

キャプテンになって始めのころは、たくさん怒られ、泣いていました。でも、そんな時にチームメイトやコーチ、保護者の方々からアドバイスやなぐさめてもらったおかげでここまでがんばれたし、今のメンバーだったからこそ、たくさん優勝できたと思います。

もう少しで6年生はいなくなるけど、次の子達にたくさんものを残していきたいです。



年少リーダー
恵飛須 藍依

年少リーダーの仕事は大きく分けて二つありました。

一つ目は、プ

チ運動会でした。年少リーダーが中心となって色々な競技をして、それぞれのチームの点数をきそいます。その準備を放課後、役員の方としていたのですが、豪雨災害のため中止になってしまいました。私はみんなでプチ運動会を楽しもうと思っで一しようけん命に準備したのに、中止となってしまうとても悲しくてたまりませんでした。

二つ目は、映画かん賞会です。

体育館に参加者が集まって、年少リーダーがプログラム通りに進行させました。今年は3つの映画を見ました。私は、映画かん

どの行事も子ども達の楽しそうな笑顔、真剣な顔を見て役員をして良かったなと思いました。他の役員の方のご協力に感謝しています。

賞会も中止になってしまうのではないかと、心配だったけど、無事、行うことができました。

また夏休みの一泊研修では、他の学区の人と一泊二日過ごしました。知らない人と協力してゲームをしたり、自分たちで考えたご飯を作ったりして、おたがいの仲が深まって、とてもよい思い出になりました。

経験してきたことを忘れずに、中学校の生活にも役立てていこうと思いました。

年少リーダー 西 沙樹葉

印象に残ったのは一泊研修の野外炊飯です。自分のチームで材料を買って、カレーを作りました。みんなカレー選手権で一番になるために、すごくがんばりました。私のチームは、カレーを作るのに一番時間がかかりましたが、にんじんを星型に切ったり、チーズで顔を作ったりしました。そして運命の結果発表です。

私達のグループは、にんじんがやわらかく、かざり付けもおもしろいという事で一位になりました。とてもうれしかったです。

社協だより

落合東地区社会福祉協議会
社協だより
発行責任者 谷本 俊明

盛況 子ども料理教室

澤重嘉代子

1月末、落合東小学校家庭科室にて4〜6年生を対象に、株式会社明治の伊木さんによる出前料理教室を開催しました。

30名の参加があり、社協からは8名がお手伝いしました。

（メニュー）・チョコで本格ハッシユドビーフ・チョップドサラダ・ブルーベリーヨーグルトゼリー
資料を見ながら伊木さんに作り方を教えていただき、実習に入りました。グループ内で相談しながら、洗ったり、切ったり、炒めたりして作っていきました。料理時間1時間15分程で全グループが完成。見た目も味もバツチリ！食べ

民生委員が決まりました

担当区域

落合4丁目15

県営住宅 1〜10号棟

大野 信 恵

落合3丁目10-14

電話842-8736

ている子ども達のほつぺたは、うっすら赤く、満足気な表情でした。

料理教室を通して、作って食べることの楽しさを感じ、また作ってみようと挑戦して欲しい。また、地域の大人とふれあうことで、大人が身近な存在だと感じてもらえたらと思っています。

1年生との昔遊びの会

藤田 裕美

今年も落合東小学校の1年生と地域の昔遊びのプロが集まり、こま回し・けん玉・めんこ・おはじき・あやとり・お手玉をして、お互いの技を発揮し楽しい時間を過ごしました。

1年生は生活科で「昔遊び」を学習しているようで、とても上手な子どもたちも見受けられました。

地域の方から「昔はテレビやゲーム等はなかった」という話をきいて、子ども達のびっくりした顔が可愛かったです。ぜひ教えてもらったことを忘れないでいてほしいものです。

許しません・見逃しません

いじめ・虐待 一八九番

いじめ・虐待は子どもだけではなく高齢者の介護の中でも、日常的にあると言われていると思います。介護疲れもあると思います。どんな事情があるにせよ弱いものにいじめ・虐待を繰り返してはなりません。

そこで地域では、民生委員・地区社協・自治会の役員はもとより、隣近所の方も周囲への目配りをして頂ければと思います。事件事故があつてからでは遅すぎます。

どんな事でも早めの対応をお願いします。☎一八九番へ

赤い羽根街頭募金に感謝

昨年末例年通りの募金活動を実施しましたが、結果は次の通りです。

11月17日 マックスバリュ高陽店

18、364円

11月25日 フジグラン高陽店

26、290円

12月9日 フジグラン高陽店

47、615円

延べ37名の方にご協力頂きました。ボランティア・社協役員の方ありがとうございました。

無責任な小学校の保護者

小学校では年度当初、PTAが相談をして、年間の朝の挨拶当番と、見守りの当番を決めておられます。

子ども一人につき年1回の当番が回ってきます。

しかし自分の当番を休む人が6割もいるのは残念なことです。事故などあつては大変なことになりますので、自分の責任は必ず守ってください。子どもの為にもぜひお願いします。

寒いけど朝夕の見守り

昨年から地域の有志の方が子ども達の登下校の見守りを責任を持つてやってくれるようになりました。

自分たちの孫は必ず守るからと進んで出てくれるようになりまし

ました。1年生のお迎えもして頂くようになり、親としては安心なところもあります。

有難い事です。感謝します。

